

Fecha: 23-06-2025

Medio: La Estrella de Arica La Estrella de Arica Supl.:

Noticia general Título: Puente Pedro Aguirre Cerda, más de un año de incertiumbre Pág.: 3 Cm2: 434,9 VPE: \$ 707.636 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 7.300 21.900

No Definida

Puente Pedro Aguirre Cerda, más de un año de incertiumbre

Se ha levantado la voz de alerta sobre la necesidad de una intervención en la estructura que no se ha concretado.

Alberto Uribe Miranda

l puente Pedro Aguirre Cerda, una de principales vías urbanas de Arica, sigue en incertidumbre debido al deterioro de su estructura. Aunque estudios técnicos realizados en 2023 recomendaron suspender su uso hasta contar con un nuevo proyecto, aún no hay un informe definitivo ni un plan claro de reparación o reposición. La falta de avances preocupa a autoridades, gremios y vecinos, que llaman a definir responsabilidades y acelerar soluciones para garantizar la seguridad de quienes lo transitan.

PUENTE PEDRO AGUIRRE

Desde el Servicio de Vivienda y Urbanismo (Serviu) de Arica y Parinacota. dirigido actualmente por Gladys Acuña Rosales, indicaron que no tienen competencias para intervenir en el puente, ya que la administración corresponde a la Municipalidad de Arica, según dictámenes de la Contraloría. "El Serviu no cuenta con estu-



EN MARZO DE 2024 LA MUNICIPALIDAD DE ARICA SOLICITÓ EL CIERRE DEL TRÁNSITO POR ESTE PUENTE, HOY, EL PASO ESTÁ ABIERTO.

dios del puente Pedro Aguirre Cerda porque no es de nuestra competencia", afirmaron, remitiéndose al dictamen Nº 5394 de 2020 que delimita responsabilidades en infraestructura vial.

Desde la Seremi del Ministerio de Obras Públicas, encabezada por Priscilla

fue el año crucial en el que se dio una nue va voz de alerta sobre el estado del puente y de las resonsabilidades.

Aguilera Caimanque, señalaron que la Dirección de Vialidad no tiene competencia sobre el puente, ya que su administración corresponde al municipio. Sin embargo, técnicos del MOP realizaron una inspección hace un año y medio, concluyendo que la estructura está en buenas

condiciones, aunque requiere mejoras.

Además, el ministerio ofreció apoyo técnico y la realización de un estudio de ingeniería, pero durante la administración municipal anterior no recibió respuesta formal ni del municipio ni del Gobierno Regional. Hasta ahora, con el cambio de gestión, se espera por avances concre-

MUNICIPAUDAD

Desde la Municipalidad de Arica indicaron que no debe confundirse la propiedad del puente con las competencias técnicas para ejecutar una obra de esta envergadura. "Es decir, por su ubicación el puente le pertenece al municipio, pero este servicio público no tiene la expertiz, ni tampoco los profesionales para ejecutar un proyecto de estas características. La construcción de puentes está en manos de otros organismos públicos", señalaron.

Además, precisaron que, al estar emplazado sobre el río San José, la ejecución de un proyecto de mejora debería involucrar también a entidades como la Dirección de Vialidad y la Dirección de Obras Hidráulicas. Como medida preventiva, añadieron que se instalaron barandas para facilitar el tránsito peatonal y reducir el riesgo de accidentes. De esta manera, se espera por esclarecer la situación. O